

Chères candidates, chers candidats,

Ce qu'il se passe sur le territoire élargi du sud-ouest intéresse aussi les politiques locales, notamment quand il s'agit de nos forêts.

Je vous sollicite aujourd'hui en tant que citoyen/citoyenne pour connaître et rendre publique votre position sur le projet E-CHO prévu à Lacq et qui prévoit de fabriquer du carburant, notamment du kérosène, à partir de la biomasse forestière du grand sud-ouest. 280 communes et intercommunalités sur les 6 départements 32, 33, 40, 47, 64, 65 sont déjà engagées par des motions prises par délibération. 14 sont pour, 8 s'abstiennent, 258 s'y opposent. Vous n'ignorez pas que la communauté d'agglomération du pays basque (CAPB) a voté une motion de rejet à ce projet et qu'un grand nombre de communes de Béarn et de Bigorre ont également déclaré officiellement leur opposition, y compris parmi les communes de la CCLLO.

Vous savez que d'autres projets qui font appel directement ou indirectement à la biomasse sont à l'étude dans le sud-ouest : Nacre, Orpinia, Miraia, Gascogne, Restart. Or, aussi invraisemblable que cela puisse paraître, tous ces projets sont étudiés indépendamment les uns des autres. Face à la perspective de ces conflits d'usages, à la menace du nématode et pour sauvegarder l'équilibre la filière, l'ensemble des acteurs économiques et politiques de la forêt de pins du 40, 33, et 47 ont pris position contre le projet E-CHO.

Les territoires du nord/est Béarn et de la Bigorre pourront-ils subvenir aux besoins cumulés des projets Nacre, Miraia et E-cho ? La destruction de la forêt diversifiée au profit d'une mono culture d'arbres, la généralisation des cultures de bambous et de miscanthus sont-elles souhaitables ?

L'intérêt général de la sauvegarde de la forêt dépasse les points de vue partisans. Vos prises de position déterminent l'avenir de notre territoire.

Merci de votre engagement pour notre commune et de votre réponse. Celle-ci sera rendue publique par le biais du site foretbiencommun.wixsite.com/aquitaine qui recense et met à la disposition du public les positions, avis, et motions votées par les élus.

Bien respectueusement,